

Base und Enkel alles frohnte zusammen, wie oft
 konnten hier die Sinne gereizt, und unordentliche
 Triebe entflammt werden? Ganz wider den Zweck
 der bürgerlichen Gesellschaft, und der Vermeh-
 rung des Menschengeschlechts würde es seyn,
 wenn hier die willkührliche Begattung nicht durch
 Geseze eingeschränkt wurde, wenn jeder seine
 unordentliche Triebe stillen konnte, wo er wollte,
 in der Hoffnung die begangene Schande durch eine
 Heyrath zu decken. Es war politisch notwendig,
 daß die Gelegenheit zur physischen Liebe einge-
 schränkt wurde; Geseze mußten Schande darauf
 setzen, Blutsverwandte zum Gegenstand seiner
 Küsse zu machen; die Entblößungen einer Schwe-
 ster, einer Base, die in einer so zusammengesho-
 benen Wohnung schwer vermieden werden konn-
 ten, mußten den Israeliten den Kopf wenden,
 die Ehrfurcht für Gott ihn abhalten, sein Auge
 daran zu weiden: er mußte hinaus aus seinem
 Zelt, mußte um Liebe erst werben, Vater und
 Mutter der Geliebten sich günstig zu machen su-
 chen, und in den Augen seines Mädchens sich ei-
 nen Werth zu geben verstehn. Natürlich wurden
 hiedurch die Gunstbezeugungen der Liebe erschwe-
 ret, die Freundschaft des ganzen Volks verknüpft-
 ter, Familien - Verbindung anständiger, wenn
 gewisse Ehrerbietung darinn obwaltete und die
 Erziehung der Nation kultivirter.